

SUPLEMENTO SEMANAL

DE LA

REVISTA MILITAR ESPAÑOLA.

Año IV.

Madrid 13 de Enero de 1883.

N.º 2.º

SUCESOS.

La expedición á Abisinia.

En tanto que Francia prepara una expedición al Congo, Italia se dispone á enviar otra á Abisinia, y tanto una como otra, parece que llevan objetivos geograficos y comerciales.

La expedición italiana será mandada por el signor Gustavo Bianchi, y llevará en su seno varios ingenieros y empleados del ministerio de agricultura, industria y comercio.

La comisión nombrada tendrá por objeto y llevará por misión, la de celebrar con el rey Juan de Abisinia y el rey de Goggian, tratados de amistad y de comercio.

En el último país se establecerá una estación, y si las circunstancias locales no lo impiden, se construirá un puente sobre el Nilo azul, ó por lo ménos se practicarán los estudios necesarios para ello. De todos modos, la expedición tratará de facilitar las comunicaciones entre la alta Abisinia y la costa italiana de Assab.

El gobierno ha destinado 20.000 libras para los regalos que han de ser entregados al rey Juan y al de Goggian; se encarga del transporte de la expedición, que se llevará á cabo en un buque de guerra, y cubrirá los gastos necesarios para la protección de los exploradores.

La partida tendrá lugar á fin del presente mes.

La opinión pública aplaude la formación y envío de esta expedición, conociendo la necesidad que tienen los pueblos de extender su influencia exteriormente, y alaba justamente á Bianchi y á su segundo Salimbeni que

consagran á tan noble idea, no solamente sus vidas, sino sus fortunas.

Prensa Nacional.

Del Cronista.

Diga lo que quiera la *Gaceta de la Alemania del Norte*, y por más que un día y otro día vengan presentando como inalterable la paz europea, es indudable que el imperio alemán teme algo. Porque de no ser así no tendrían razón de ser las reformas y arreglos militares que intenta proponer al Reichstag, en cuanto este reanude sus tareas.

No hace muchos días que hablábamos del proyecto de formar un campo atrincherado en Ratisbona; ahora parece que el Gobierno tiene ya en cartera, para presentar á la sanción del Parlamento, la creación de dos baterías más en cada cuerpo del poderoso ejército alemán, con cuya medida el efectivo se aumentará en 4.000 hombres, y el pensamiento de acordar en una fecha próxima el planteamiento de las décimas terceras compañías, que equivale al de los cuartos batallones.

Alemania trata de ensanchar las distancias entre Austria y Rusia; pero confiando poco en la fidelidad del húngaro Conde de Kalnoky, procura, como repetidas veces hemos dicho, hacerle reemplazar en la dirección de los negocios por Andrassy y entre tanto, por si le saliesen fallidos sus planes, se prepara. En nuestro sentir, lo que teme Alemania es el aislamiento. Por fuerte y poderoso que sea, y lo es mucho el imperio alemán, necesita hoy por hoy, como condición indispensable para sostener ese poderío, una alianza, por el aumento de preponderancia que en tiempo de paz da en la balanza euro-

pea, y porque en caso de guerra puede servirle de núcleo, dada la situación que Alemania ocupa en el continente, colocada entre dos grandes naciones, una ansiosa de vengar antiguos descalabros, y otra celosa de su influencia omnimoda, y alentando inveterados ódios de raza. Por eso cultiva con tanto esmero la amistad de Austria, y atiza por cuantos medios están á su alcance, el fuego de la discordia entre rusos y austro-húngaros.

El **Diario Mercantil** de Málaga dá la siguiente noticia.

«Con referencia á noticias de Algeciras, tenemos conocimiento de un hecho de suma gravedad, pero en cuya enunciación debemos ser muy parcos por haber motivado la formación de una sumaria.

Parece que lord Napier de Magdala, gobernador de Gibraltar, ántes de su regreso á Inglaterra, se quejó al general de nuestro campo de que los carabineros de centinela en San Felipe de la Línea habian tenido un serio altercado con los centinelas ingleses de Gibraltar, hecho relacionado, á lo que se dice, con un contrabando.

Abierta información, que no dió resultado, lord Napier, no conformándose con ella, acudió en queja á su Gobierno. El suceso, de ser ciertos los detalles que anteceden, reviste, como al principio dijimos, bastante gravedad.»

PRENSA EXTRANJERA.

Segun vemos en el **Giornale militare ufficiale** italiano publicado el 29 del pasado mes de diciembre, parece haberse resuelto la sustitución de los cañones de acero de 9 centímetros de las baterías de campaña, por los del mismo calibre de bronce comprimido construidos en Italia, en atención á que corresponden exactamente sus cualidades balísticas con las del de acero, á la vez que ofrece ménos dificultades para su conservación.

La sustitución indicada comenzará á hacerse en el presente mes en que se distribuirán cuatro baterías por regimiento ó sean 320 piezas y los cañones

de acero que se retiran se destinarán á las plazas fuertes para las baterías de reserva y para armar las obras accidentales.

En el mismo periódico aparece una disposición que creemos conveniente dar á conocer en su integridad, por referirse á un asunto que aquí en España se ha mirado con alguna indiferencia.

Dice así:

«Sucede con frecuencia que se llama á las tropas á prestar auxilio en la extinción de los incendios. No sería justo, ciertamente, que los militares que soportan tan dura fatiga exponiendo acaso su vida en aras del interés público, se vean tambien obligados á soportar individualmente los daños que los incendios ocasionan á su vestuario por las quemaduras ó por el extraordinario servicio, cuyos daños tiene que soportar, necesariamente, la administración militar.

»El ministerio de la guerra ha deplorado alguna vez en su presupuesto el gravámen de gastos imprevistos y que no respondian á los fines á que ha de proveer. Así mismo se ha sabido como en casos de incendios ocurridos recientemente, que las Sociedades de seguros, requeridas por los jefes militares interesados, se han adherido con solicitud á la idea de resarcir los daños ocasionados por el incendio en el vestuario de la tropa. Esto hace honor á las mencionadas sociedades y no cabe duda de que tan laudable ejemplo será imitado por todas las sociedades de seguros.

»En el reino de Cerdeña, una disposición soberana de 20 de Agosto de 1839, obligaba á las compañías de seguros contra incendios, á resarcir los daños sufridos por los militares que cooperaran á extinguir los incendios de las casas aseguradas. La equidad de semejante disposición es incontestable, porque en caso de incendio de edificios asegurados, los trabajos de la tropa redundan en beneficio de las sociedades aseguradoras. Sin este concurso el daño que resultaría, sería seguramente mucho mayor, y, por consecuencia, mayor la suma que tendría que pagar la sociedad, á título de resarcimiento de daños, al propietario del edificio incendiado.

»Yo, confío pues, que todas las em-

presas de seguros nacionales, y las compañías extranjeras autorizadas para funcionar en el reino, accederán siempre á las peticiones de resarcimientos de los daños que pudieran alcanzar al vestuario de los militares que hayan concurrido á extinguir los incendios de casas ó edificios asegurados.»

El ministro de la guerra previene á los jefes de los cuerpos, que hagan directamente á las sociedades de seguros las reclamaciones de los daños que puedan alcanzar al vestuario de las tropas á sus órdenes, llamadas á extinguir los incendios en las circunstancias ante dichas, y que en caso de que sus reclamaciones sean desechadas, acudan al Ministerio de la Guerra.

L'Italia militare publica en su número 1.º del presente año, un artículo que titula *El ejército al principio del año de 1883* en él se reseñan los progresos realizados en las instituciones militares italianas durante el año que acaba de pasar y viene á ser como una satisfacción dada al país de que sus sacrificios no han sido inútiles.

Principia por hacer una reseña de los gastos hechos por el departamento de la guerra, en fortificaciones, armamento, remontas y planteamiento de la nueva organización que han hecho subir el presupuesto ordinario á 191.312.565 liras y el extraordinario á 28.276.666.

Sigue despues enumerando las leyes y disposiciones encaminadas á elevar aquel ejército á la altura que reclaman las exigencias de la época, comenzando por la de 26 de Junio de 1882 que modificó el texto único de las leyes sobre el reclutamiento del ejército que fija en 76.000 hombres el contingente de la 1.ª categoría y en 13.000 la parte del mismo contingente que como base de la extracción por suerte, tendrán que servir sobre las armas, dos años solamente.

La ley de 2 de Julio de 1882 estableciendo el tiro al blanco nacional.

Durante el mencionado año los cuidados de la administración de la guerra se encaminaron á asegurar el reclutamiento y á mejorar el estado de los oficiales á quienes por la ley de 5 de Julio último se les fijaron sobre nue-

vas y mas ámplias bases los estipendios y asignaciones, al mismo tiempo que se les aseguraron las mayores ventajas posibles, en cuanto lo permitian las exigencias del presupuesto.

Otra ley especial fechada el 29 de Junio, ha establecido el reclutamiento y las obligaciones del servicio de los oficiales de complemento, de reserva y de la milicia territorial.

En el 1.º de Noviembre, se formaron 72 compañías alpinas, en 6 regimientos y 20 batallones.

En el nuevo año se procederá á formar nuevas unidades, á saber: 20 baterías de campaña; organización de la artillería de montaña; organización de los 4 regimientos de plaza con 60 compañías; formación del regimiento de pontoneros; organización provisional de 2 regimientos de zapadores de ingenieros con 32 compañías de zapadores, 4 de ferro-carriles y 6 compañías de tren, se activarán las disposiciones preparatorias para el aumento de compañías en infantería y de nuevos escuadrones en caballería: se iniciará la formación de baterías á caballo y de las compañías de subsistencias, sistematizando todos los servicios administrativos sobre las bases de la nueva organización; con lo cual en 1884 podrá pasarse fácilmente de la organización en 10 cuerpos de ejército á la organización en 12 cuerpos.

Con respecto á la organización del ejército y especialmente en lo que se refiere á la preparación de la guerra, es de gran importancia el decreto de 25 de Julio de 1882, modificando la organización del cuerpo de E. M. y fijando las atribuciones del Jefe de E. M. del ejército.

Así mismo merece particular atención el decreto de 24 de Octubre del mismo año, referente á la organización en compañías y batallones de los guardias de Hacienda (1) con objeto de que puedan concurrir á las operaciones del ejército en caso de guerra.

Se han mejorado y siguen mejorandose las condiciones del armamento del ejército, existiendo en los parques el suficiente para armar en caso de guerra al ejército permanente, la milicia móvil y las tropas de complemento,

(1) Fuerzas semejantes á nuestros carabineros.

contando además con suficientes municiones y grandes acopios de primeras materias. A todo esto debe añadirse los excelentes resultados obtenidos por la pieza de campaña de 9 cm. y de bronce comprimido, de construcción nacional, de la cual nos ocupamos en otro lugar de este suplemento.

En lo relativo á las fortificaciones, se concedió un crédito para las nuevas construcciones, de 85 millones de liras, las cuales han proseguido en Spezia, así como las de los fuertes barreras. Los fuertes de Roma se hallan casi todos terminados y armados en parte y van á emprenderse los trabajos en Vado, Gaeta, Mesina, Venecia y la isla de Elba.

Se ha proseguido el estudio y los trabajos para asegurar cada vez más la rápida y regular movilización del ejército, atendiendo á todos los pormenores de ejecución y teniendo en cuenta los perfeccionamientos aconsejados por el tiempo, la experiencia y los diferentes Jejes de servicio, y los resultados prácticos obtenidos en los llamamientos de clases y en los grandes movimientos verificados con motivo de las grandes maniobras.

Se ha perfeccionado la organización de la milicia móvil y dado vida á la territorial; así como en el terreno reglamentario, entre otras disposiciones de importancia se ha establecido el *Reglamento para el servicio de campaña*, la *Instrucción sobre el tiro con carga reducida para la infantería*, la *Instrucción para la requisita de ganado para el servicio del Ejército Real*, las *Reglas de servicio para el mando del cuerpo de E. M.*; diferentes instrucciones para el arma de artillería, entre las que merecen citarse la *Instrucción para la enseñanza táctica de las tropas de artillería de campaña* y una nueva edición de la *Escuela de sección, de batería, de brigada y de varias brigadas reunidas de artillería de campaña*, el *Reglamento de la escuela de aplicación de sanidad militar, etc, etc*; hallándose próximo á aparecer el *Reglamento del servicio territorial*.

Durante el año 82 el Instituto Geográfico militar (como nuestro Depósito de la guerra) ha publicado las reproducciones fotozincográficas de 77 planos parciales de campaña para la gran carta de Italia.

Concluye el artículo reseñando los adelantos realizados en la instrucción y disciplina del ejército y los servicios prestados por él en las inundaciones, donde se puso su abnegación á tan dura prueba, y donde supo conquistar la gratitud de la patria y del Rey.

El cuadro ligeramente trazado, demuestra la febril actividad desplegada en Italia en la obra del perfeccionamiento de sus instituciones militares, única base sólida en que debe fundarse la grandeza de los pueblos, si se pretende que sea duradera.

El ejército italiano es un modelo que debíamos tratar de imitar, estudiando cuidadosamente sus adelantos, seguros de obtener frutos más positivos que los que han de resultar de la irreflexiva y general tendencia germana que por espíritu de moda y sin más fundado motivo se hace sentir en nuestro país.

La *Gazzeta del Pópolo di Torino* publica los siguientes detalles acerca de las experiencias verificadas hace poco en Spezia, con el cañón de 43, destinado al acorazado *Italia*: peso del proyectil 908 kilogramos; peso de la carga, 350 kilogramos; velocidad inicial, 559 metros por segundo; tensión en el fondo del alma de la pieza, 2.555 atmósferas. El precio del cañón es de 360.000 pesetas. El cañón correspondiente encomendado por el ministerio de la Guerra á la fundición Krupp, costará 800.000.

La diferencia de precio tan enorme que existe entre ambas piezas, proviene de que la Krupp se compone de un sólo tubo de acero, mientras que la Armstrong, de la marina real, es de dos trozos, lo cual parece que no perjudica á la solidez.

Del *Progrés militaire*. «Al mismo tiempo que la Francia se disponía á honrar el cadáver de Gambetta, el organizador de la defensa nacional, se supo con asombro la muerte del hombre de guerra que representó el papel más brillante en dicha defensa. El general Chanzy falleció el viernes por la mañana, víctima de un ataque de apoplejía, siguiendo, en el camino del sepulcro, al hombre que en 1870 le confió el mando del ejército más importante

de la república. Esta nueva desgracia será sentida amargamente por el país y por el ejército. Los extranjeros que consideraban al general Chauzy como el futuro jefe del ejército de la *revancha*, apreciarán sin duda alguna su muerte, como la de Gambetta; esto es, como seguridad de una paz indefinida. Esta manifestación de alegría, oculta por cumplidos elogios, tiene una vez más por eco el dolor de la Alsacia y la Lorena.

»Es necesario que estos reveses de la fortuna, no desanimen los espíritus, ni abatan las esperanzas. El porvenir no pertenece á nadie; la muerte casi simultánea de dos grandes ciudadanos, jóvenes aún, es la prueba de ello. Las causas justas triunfan tarde ó temprano; «aquella á la que Gambetta y Chanzy consagraron toda su energía, y se preparaban á consagrar toda su existencia, que parecía larga, contará en un día determinado con otros hombres. Los grandes corazones no han faltado nunca en Francia.»

He aquí, según un corresponsal del *Standard* en Alejandría, las bases para la reorganización del ejército egipcio.

«La mitad de los batallones de Infantería serán mandados por oficiales ingleses, y la otra mitad por oficiales indígenas.

La artillería tendrá un comandante en jefe inglés, y los capitanes de las baterías serán ingleses también; el resto de la oficialidad indígena.

La caballería tendrá también un jefe superior, especie de director general, inglés.»

El *Egyptian Gazette*, periódico que se publica en Alejandría, da los siguientes detalles de la ceremonia que tuvo lugar el día 25 del pasado mes de Diciembre, con motivo de la lectura pública del decreto de degradación de Ahmed-Arabi y de los otros rebeldes condenados á destierro.

«A las dos y media de la tarde, dice, dos batallones de tropas egipcias, de 550 hombres cada uno, tomaron posición en el patio del cuartel de Kars-el-Nil, frente uno al otro. Arabi y sus compañeros de destierro llegaron á las tres, en coches de alquiler, escoltados

por la policía y gendarmes. Fueron colocados en línea entre los dos batallones, dando frente al Nilo. Los oficiales, con la punta de la espada vuelta hacia el suelo, formaban los dos lados del cuadro.

S. E. Alí-bajá Ragheb, subsecretario de Estado, al que acompañaban S. E. Zohrab y otros tres oficiales, leyó el decreto de degradación.

Los prisioneros estaban en traje civil, con grandes sobretodos de color oscuro; su actitud era arrogante, y sobre todo Arabi miraba á su alrededor como desafiando á todas las personas presentes al último acto de su carrera en Egipto.

Cuando se terminó la lectura del decreto, las tropas presentes lanzaron por tres veces, con toda la apariencia de sincero entusiasmo, el grito de «¡Viva el jefitel!»

En seguida los prisioneros fueron conducidos á su prisión.

NOTICIAS.

Segun el escalafón del cuerpo de artillería correspondiente al año actual, figuran en esta arma cinco mariscales de campo, 15 brigadieres, 48 coroneles, 73 tenientes coroneles, 87 comandantes, 256 capitanes y 247 tenientes, sumando un total de 731 entre generales, jefes y oficiales de la Península, y teniendo además en Ultramar 113, de cuyo número uno es mariscal de campo, uno brigadier, 6 coroneles, 10 tenientes coroneles, 16 comandantes, 53 capitanes y 26 tenientes.

Las tropas activas del cuerpo las constituyen: seis regimientos á pié y un batallón fijo en Canarias, ocho regimientos montados con cinco baterías y una de depósito, tres regimientos de montaña, un establecimiento de remonta, una compañía á pié para el servicio de la Academia y la sección de la Escuela central de tiro.

Las reservas las componen seis regimientos, cuyos cuadros radican en Madrid, Barcelona, Sevilla, Coruña, Zaragoza y Valladolid.

El personal del material de artillería lo constituyen los individuos de diferentes oficios y clases que, ya contra-

tados ó afiliados, emplea el cuerpo en las fábricas, plazas y parques,

En la escala sólo aparece la antigüedad en los empleos del cuerpo, y estas es como sigue:

En mariscales de campo, de 26 de Mayo de 1879; en brigadieres, de 23 de Julio de 1874; en coroneles, de 4 de Abril de 1871; en tenientes coroneles, de 12 de Marzo de 1874; en comandantes, de 23 de Agosto de 1875; en capitanes, de 15 de Junio de 1871, y en tenientes, de 1.º de Octubre de 1874.

Prestan su servicio en el cuerpo como agregados 145 oficiales de las armas generales.

Figuran en el escalafon de caballería 72 coroneles, 100 tenientes coroneles, 267 comandantes, 543 capitanes, 665 tenientes y 609 alféreces, sumando un total de 2.256 jefes y oficiales; de los cuales se encuentran de reemplazo tres coroneles, 22 tenientes coroneles, 58 comandantes, 85 capitanes, 26 tenientes y nueve alféreces.

Componen el arma un escuadron de escolta real, 12 regimientos de lanceros, 10 de cazadores, dos de húsares teniendo unos y otros un escuadron de depósito; además existen dos escuadrones de cazadores, una Escuela de equitación y otra para herradores, una Academia de alumnos en Valladolid, cuatro establecimientos de remonta, cuatro depósitos de caballos sementales, 24 regimientos de reserva, el cuerpo de veterinaria y equitación y una representación del arma.

Obtuvieron el empleo inmediato durante el año que ha terminado un coronel, 18 tenientes coroneles, 22 comandantes, 46 capitanes, 63 tenientes, 55 alféreces y 47 sargentos y alumnos.

El primer coronel que figura en la escala tiene la antigüedad de 29 de Setiembre de 1868 y la efectividad de 23 de Marzo de 1875; el primer teniente coronel de 10 de Enero de 1869 y 1.º de Enero de 1882 respectivamente; el primer comandante de 28 de Setiembre de 1868 en una y otra; el primer capitán de 29 de Setiembre de 1868 y 1.º de Enero de 1871; el primer teniente de 27 de Marzo de 1873 y 1.º de Enero de 1875, y el primer alférez de 24 de Junio de 1875 y 1.º de Noviembre de 1882.

Han terminado las obras de emplazamiento de la nueva batería que ha de montarse en el lienzo de muralla de la Alameda de Apódaca, en Cadiz, y en breve quedarán colocadas las cureñas giratorias y montadas las piezas que han de servir dicha batería.

Por el ministerio de Marina, se ha concedido un crédito de 1.000 pesetas para la adquisición de obras de estudio del Daltonismo.

Se ha comunicado ya á los cuerpos por el ministerio de la Guerra la real orden disponiendo que los jefes de regimiento y los de batallones de cazadores pueden destinar uno de los oficiales de la compañía de depósito para que sirva de secretario.

La fragata *Navas de Tolosa* ha salido de Montevideo el dia 8 con rumbo á Valparaiso, donde llegará probablemente el 1.º de Febrero.

El ministerio de la Guerra ha acordado enajenar en pública subasta 10.377 kilogramos de pólvora inútil para los servicios de guerra que existe en los parques de artillería de la Coruña, Ferrol y Vigo.

Según dicen de Valencia, el capitán general de aquel distrito ha visitado el campo de Paterna, donde se propone establecer un campamento permanente, á cuyos trabajos se ha dado ya principio.

Por orden de la superioridad se ha dispuesto que se proceda al ensayo de la luz eléctrica en los tres arsenales del Estado.

Dentro de muy pocos dias quedará desartillada la plaza de Morella, cuyos cañones serán trasladados al parque de Valencia.

Con destino á la fortaleza de Isabel II, llegó el día 2 á Mahon en el vapor *Menorca*, una ametralladora de las cuatro que deben remitirse.

El capitán general de Valencia, piensa visitar á Alicante, Cartagena, Murcia y Albacete, con objeto de revisar las fuerzas de su distrito.

Ha salido del dique de la Campana, del Ferrol, la fragata *Astúrias*, escuela de aspirantes de marina, y ha entrado en él el vapor-correo *Veracruz*.

Hé aquí los motivos del conflicto surgido entre Italia y Trípoli.

Parece que el Cónsul italiano, yendo á caza, tuvo que pasar por una puerta de la fortaleza cuyo paso está prohibido á todo el que no lleva un permiso especial, que por lo demás poseen muchas personas, y especialmente los individuos del Cuerpo consular.

El cónsul de Italia, que había olvidado llevar su permiso, insistió en que se le dejara pasar; pero el centinela, fiel á su consigna, se negó á ello. De ahí resultó una reyerta, en la que el cónsul dió un latigazo al centinela.

Puede muy bien suceder que ese latigazo venga á producir los mismos efectos que el célebre abanicazo del bey de Argel al representante francés allá en el primer tercio de este siglo.

Italia está resentida de la acción de Francia en Túnez y de Inglaterra en Egipto; y, como quiera que Trípoli es el solo territorio donde hoy puede dirigir Italia sus miras en la costa norte de Africa, la posibilidad que en el párrafo anterior hemos indicado puede llegar á convertirse en realidad.

De Trípoli dicen que reinaba cierta agitación entre los indígenas, á consecuencia del incidente surgido entre un soldado otomano y el cónsul de Italia, pretendiendo aquéllos que éste había sido el agresor, y que por esta razón el gobernador turco se había negado á acceder á las demandas del cónsul para que castigara al soldado.

Se teme que la ruptura de relaciones entre el cónsul y dicha autoridad,

ruptura que existe de hecho hace algunos días, dé lugar á un conflicto, á no ser que la Puerta dé satisfacción completa al Gobierno italiano.

Correspondencias de Roma afirman que se nota en Italia bastante efervescencia revolucionaria en los grandes centros de población, repitiéndose la aparición de pasquines sediciosos, encaminados principalmente contra Austria.

Por un decreto de la presidencia de la república francesa, se ha dispuesto que en cada región de cuerpo de ejército el servicio de artillería sea dirigido por el general comandante de artillería, el cual, además de éste, tendrá el título de director del servicio de artillería.

Algunos periódicos alemanes aseguran que han sido reforzadas las fuerzas de hulanos, de guarnición en los puntos fronterizos á Rusia, y que está llamando la atención la actitud de varios periódicos italianos que atacan á Alemania, sosteniendo que esta potencia se ha enajenado por completo las simpatías de Italia.

Los periódicos alemanes hacen nuevas declaraciones pacíficas, protestando contra los rumores propalados en el extranjero de que se están haciendo preparativos en el imperio, y aseguran que en el ministerio de la guerra no se ha adoptado ninguna medida extraordinaria.

Correspondencias de Berlín, dicen que en un artículo escrito por un oficial austriaco se asegura que el Emperador Francisco José ha declarado en Pesth que si Rusia dejara á Austria la mitad occidental de la Península báltica, Austria abandonaría de buen grado á Rusia Constantinopla y la mitad oriental de la Península.

He aquí algunas noticias militares respecto á Austria:

«A cada uno de los 13 regimientos de artillería austro-húngaros se les va

á aumentar en breve una batería suplementaria. Además se va á crear otro regimiento de artillería que llevará el número 14.

La artillería de campaña de Austria cuenta actualmente con 1.715 cañones.

Las fuerzas totales del ejército de Austria-Hungría se elevan actualmente á 1.250.000 hombres, de los cuales 245.000 pertenecen á la landwer austriaca y 205.000 á la húngara.

La reorganización del ejército austriaco ha entrado en vigor en 1.º de este mes. Las antiguas comandancias, excepto la de Zara, han sido transformadas en cuerpos de ejército. La comandancia de Trieste se ha suprimido, y se ha creado en Josepstadt un cuerpo de ejército.

Los cambios ocurridos por la nueva organización están ya realizados por completo.

En vez de 80 regimientos de infantería de línea y otros tantos cuadros para la reserva, el ejército austro-hungaro tiene desde este mes 102 regimientos de infantería, pero se han suprimido ocho batallones de cazadores.

La única reforma aplazada es la que se refiere á la organización del regimiento para el servicio de ferro-carriles y telégrafos que no estará formado hasta la primavera próxima.

Los oficiales del ejército de los Estados-Unidos reciben, además del sueldo, los gastos de alojamiento, alumbrado, calefacción y alimento. Los sueldos són 4.500 marcos los tenientes, 6.000 los capitanes, y 18.000 los coroneles. Cada cinco años aumenta el sueldo un 10 por 100. Cada marco són cinco reales de moneda española.

Se ha establecido en Leovenworth (Estados-Unidos), la escuela de aplicación de infantería y caballería propuesta por los generales Adheridan y Sherman. Se compone de cinco compañías, tres escuadrones y una batería de oficiales alumnos. Los alumnos de infantería sirven tambien en caballería, y los de caballería en infantería y artillería. Los cursos durarán dos años y tienen por objeto el perfecto conocimiento práctico del servicio de las tres armas en campaña y en tiempo de

paz, y especialmente instrucción de tiro, topografía y telegrafía militar.

Esta escuela tiene ya más de cien oficiales.

Según las últimas noticias de Lima, median proposiciones á fin de que Chile, el Perú y Bolivia nombren delegados para tratar sobre la paz definitiva sin ninguna mediación extranjera.

Las bases de las negociaciones son: la cesión de Tarapaca á Chile.

En cuanto á Arua y Teana, serían cedidas á Bolivia, ó bien constituirían un territorio neutral independiente, bajo la protección de las repúblicas de Chile, el Perú y Bolivia.

Los temores de guerra entre el Brasil y la República Argentina, aumentan.

Según dice un periódico: los grandes aprestos belicosos que hace el imperio del Brasil responden al movimiento de la opinión pública, que como aseguran muchos, tendrá por resultado la apelación á la fuerza para dirimir las cuestiones pendientes con sus vecinos del Sud.

Dícese también que si el Brasil quiere destruir la independencia de la zona oriental, la cual formó en alguna época parte de su territorio, la República Argentina pretende por su parte rescatar el antiguo vireinato, que domina las repúblicas de Uruguay y del Paraguay.

OBRAS RECIBIDAS.

ENSAYO SOBRE EL ESTABLECIMIENTO Y LA CONSERVACIÓN DEL CATASTRO EN ESPAÑA, por D. Andrés de Modet y Riglos, oficial del cuerpo de topógrafos, precedido de un prólogo de D. Antonio Blanco.—Un volumen en 4.º ilustrado con láminas.—Madrid 1883.

TOPOGRAFÍA MILITAR, por D. Antonio Garrido Villaran, teniente graduado alférez de caballería.—Un tomo en 8.º ilustrado con láminas.—Madrid 1883.

IMP. Y LIT. DEL DEPÓSITO DE LA GUERRA.—1883.